
 

 

 

 

 

 

Licenciatura: Negocios con enfoque en 

emprendimiento  

 

Alumno: Molina Sarmiento César Israel. 

 

Empresario: Enrique Cancino. 

 

Catedrático: Francisco Alvarado Nazar. 

 

Materia: Taller de Emprendimiento. 

 

Fecha: 18 de oct del 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Lecciones aprendidas de Enrique Cancino 

 

Algo muy importante que aprendí del empresario enrique es que nunca debemos 

de rendirnos, siempre debemos de ser fuertes y tener la disciplina de sobresalir 

aunque tengamos miedo. 

 

Una frase muy importante que menciono y que no he podido sacar de mi mente fue 

que “si yo estoy bien los demás van a estar bien” y eso es muy cierto ya que si 

yo le pongo ganas a la vida y me disciplino de una mejor manera las personas que 

están a mí alrededor también estarán bien.  

 

Además otra frase muy tatuada que me llevo es que “cuando te caigas levántate 

no esperes a que nadie te levante” y es algo muy cierto porque solo yo me voy a 

levantar cuando los golpes vengan contra mí y no importa si nos caemos muchas 

veces, lo importante es aprender y levantarnos, nunca rendirnos.  

 

Otras de las lecciones es que si vas a poner algo tiene que ser el mejor, y cuánta 

razón tiene, todo lo que hagamos tiene que ser con pasión de llegar a ser el mejor 

en ese sector. 

 

Otra de las cosas sabías que dijo y menciono fue: tú eres el único responsable 

de tus actos, y  muchas veces nos pasamos la vida culpando a otros de no ser lo 

que queremos por tal cosa, cuando el único que crea nuestro destino somos 

nosotros mismos y Dios. 

 

Claro que sabemos que el éxito incomoda y si queremos ir subiendo debemos 

de compararnos con el mejor sin rivalidad ni envidia, debemos de aprender a 

tener un balance de nuestras vidas ya que el sacrificio y la disciplina siempre nos 

llevaran muy lejos aunque al principio sea demasiado cansado pero como dicen, 

todo dolor y sacrificio tiene su recompensa aunque no lo podamos ver al principio. 

 

Con las lecciones de él me ha quedado grabado muchas cosas ya que debo de 

sobrepasar mis límites y hacer frente a la disciplina, hacer cosas diferentes, 

prepararme mas que el internet, preguntar a los que saben y tener un aprendizaje 

continuo y que dependiendo del negocio que vaya a poner tengo que saber más 

que el que sabe más. 



 

 

El camino puede ser largo pero la meta no puede ser imposible, y siempre debemos 

de ponernos la armadura y salir a pelear y no importa cuántas veces quedemos 

tirados, lo importante es levantarnos y ser más fuertes que el día de ayer, ya que si 

algo es lo suficientemente importante debemos de intentarlos aun que el resultado  

probable sea el fracaso. 

 


